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ОТ РОЖДЕСТВА 
ХРИСТОВА

Великий пост – это время радости, время, когда мы можем ожить, когда мы отряхиваем с себя все, что 
в нас обветшало и омертвело, – для того, чтобы обрести способность жить, – жить со всей глубиной 
и интенсивностью, к которым мы призваны. 

митрополит Сурожский Антоний

Структура Великого поста построена так, что каждая неделя поста имеет свой духовный смысл, 
свою духовную направленность. И человек, который посвящает свои время и силы от начала до конца 
великопостного периода, он действительно, как по лестнице духовного восхождения шаг ступенька за 
ступенькой приближается к тайне Пасхи Христовой. 

протоиерей Алексий Уминский

Пост это всего лишь маленькое доказательство, проверка истинности и силы нашей любви и веры. 
Христианская жизнь немыслима без подвига. То есть без того усилия, которое предпринимает верный, 
чтобы избавиться от грехов и страстей для следования воле Божьей. В этом усилии значительное 
место занимает пост. Он является одним из самых действенных орудий в духовной борьбе.
Истинный пост есть воздержание от всякого зла. Постясь телесно, постись и духовно. Да постится 

УМ от суетных помышлений, ПАМЯТЬ от злопомнения, ВОЛЯ от злого хотения, ЯЗЫК от осуждения, 
лжи, праздного слова. Без всего этого пост становится диетой.
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9 марта, в неделю Торжества 
Православия, епископ Наход-
кинский и Преображенский 
Николай совершил Божествен-
ную Литургию святителя 
Василия Великого и возглавил 
чин Торжества Православия в 
Казанском кафедральном со-
боре города Находки.
Его преосвященству сослу-

жили: иерей Иоанн Березов-
ский;  иерей Андрей Калнин, 
ризничный собора.
По окончании молебна епископ 

Николай обратился к присутствую-
щим с архиерейским словом, в ко-
тором рассказал об истории празд-
ника Торжества Православия, 
установленного в честь победы 

над иконоборчеством и другими ересями, сотрясавшими Церковь в первом тысячелетии.

Николай КУЛИК
Пресс-служба Находкинской епархии

НЕДЕЛЯ ТОРЖЕСТВА ПРАВОСЛАВИЯ

23 ФЕВРАЛЯ ОТМЕТИЛИ В ПОСЕЛКЕ ВРАНГЕЛЬ

23  февраля  в 
Доме культуры  по-
селка  Врангель 
прошел празднич-
ный концерт, по-
священный  Дню 
защитника Отече-
ства. Открыл вы-
ступление артистов 
казачий ансамбль 
«Вересень» Вран-
гелевского Каза-
чьего округа (ата-
ман  – подъесаул 
Олег Рыков) Союза 
Казаков России, 
исполнив «Многая 
лета». 

Не первый год казачьим ансамблем руководит Елена Еременко, профессиональный 
музыкант, сумевшая великолепно организовать коллектив. Помимо многолетия, про-
звучавшего со сцены как поздравление защитникам Отечества,  а также всем присут-
ствующим в зале Дома культуры, казаки исполнили песню «Колокольный звон» и «Ты 
река-реченька».
Кроме «Вересеня» многие коллективы порадовали зрителей своим творчеством. Сре-

ди  них такие, как танцевальный ансамбль «Журавушка» поселка Врангель, вокальный 
ансамбль «Звонница», молодые танцоры студии бальных танцев, ученики 9-го класса 
Врангелевской средней школы «Выбор», под руководством музыкального педагога Елены 
Васько, а также самые маленькие артисты, которые под бурные аплодисменты прочи-
тали стихи и спели песни своим папам.  «Под занавес» вышли местные рок-музыканты, 
«выкатив» ремикс знаменитой советской песни «Красная армия всех сильней». В общей 
сложности, концерт продлился два часа с небольшим.
Казаков Уссурийского Казачьего Войска стоит особо отметить в этом музыкальном 

«меню», оказавшееся весьма  по вкусу зрителям. После долгих творческих усилий Вран-
гелевский Казачий округ сумел выйти на хороший музыкальный уровень, покорив удалым 
казачьим задором музыкальные площадки не только поселка Врангель, но и Находки. В 
прошлом году, во время празднования  1025-летия Крещения Руси, «Вересень» выступил 
у стен Казанского Кафедрального собора, где прошел праздничный концерт, посвященный 
значительному событию Русской Православной Церкви и России в целом. За участие в 
праздновании дня Крещения Руси «Вересень» удостоился памятного благодарственного 
письма, подписанного преосвященным Николаем, епископом Находкинским и Преобра-
женским, а руководитель ансамбля Елена Еременко была награждена епархиальным 
благодарственным письмом.

Михаил КРАСИЛЬНИКОВ
Пресс-служба Находкинской епархии

ПРЕСТОЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК В СЕЛЕ 
ХМЫЛОВКА

На Божественную 
Литургию в день 
празднования Ивер-
ской иконы Божи-
ей Матери в храме, 
носящем имя этого 
Святого образа Пре-
чистой Девы в селе 
Хмыловке, стеклось  
множество людей. 
Возглавил торже-
ственное Богослу-
жение настоятель 
храма Живоначаль-
ной Троицы поселка 
Врангель протоие-
рей Александр Жо-
лобов, окормляю-
щий приход в селе.

В Литургии приняли участие: протоиерей Андрей Гречишников, настоятель церкви 
Успения Божией Матери села Владимиро-Александровского; иерей Павел Петрунин, 
настоятель церкви Казанской иконы Божией Матери села Казанки; иерей Владимир 
Чибриков, настоятель церкви Святителя Николая, что в селе Николаевке; игумен Вар-
нава (Литвин), благочинный  Северного благочиния Находкинской епархии, настоятель 
церкви Святого Преподобного Сергия Радонежского села Сергеевки; иеромонах Авгу-
стин (Глазунов), настоятель церкви Святого Преподобного Серафима Саровского села 
Лазо; клирик  церкви Рождества Христова города Находки иерей Георгий Москаленко, 
руководитель Миссионерского отдела Находкинской епархии.  Прибыли прихожане вы-
шеперечисленных храмов, чтобы вместе отпраздновать столь большое событие для 
Хмыловки, где возведен уже большой, красивый храм Иверской иконы Божией Матери, 
строящийся невдалеке от храма старого, расположенного в здании бывшего почтового 
отделения. 
Такой традиции собираться на престольный праздник  не  один десяток лет, и осно-

вал ее  митрофорный протоиерей Руф Тоболов, первый настоятель Иверской церкви, 
потомок русских эмигрантов, приехавший  сюда из австралийского города Брисбена и 
долгое время проживавший в Хмыловке. В настоящее время батюшка вновь вернулся 
в Австралию.
Несмотря на маленькое помещение нынешнего храма здесь уютно, по-домашнему. 

Это отмечают не только прихожане из Хмыловки, но и все, кто постоянно приезжает 
сюда, в каждое празднование Иверской иконы Божией Матери.
По окончанию Литургии к присутствующим в храме с проповедью обратился игумен 

Варнава (Литвин). В его словах прозвучали мысли о том, что с покаянием и смирением 
надо встречать грядущий Великий пост.

- Нынешние дни, которые называются Сырной седмицей – это уже начало поста, где 
уже сейчас читается покаянная молитва Ефрема Сирина. В ней мы просим Господа про-
стить все наши дурные дела. Сырная седмица – это не время безудержного веселия, как 
мы привыкли отмечать Масленицу в народе, а наоборот - время делать больше добрых 
дел, за которые Господь с нас спросит, - заключил игумен Варнава. 

Михаил КРАСИЛЬНИКОВ
Пресс-служба Находкинской епархии

ПОКЛОННЫЙ КРЕСТ УСТАНОВИЛИ НА ТЕРРИТОРИИ 
ОДНОЙ ИЗ ВОИНСКИХ ЧАСТЕЙ ГОРОДА ФОКИНО
Поклонный крест, установленный на территории одной из воинских 

частей Приморской флотилии разнородных сил,  освятили по православ-
ному обычаю. Чин освящения совершили священники фокинского храма 
святого апостола Андрея Первозванного. 
В честь важного события состоялось общее построение личного состава 

части. На церемонии присутствовала и съемочная группа «ТТВ». 

Инициатива установить при въезде в воинскую часть православный поклонный крест 
и освятить его  исходила от командования  воинского подразделения. Все работы по из-
готовлению и установке главного христианского символа были выполнены ребятами, слу-
жащими  в части  по контракту. И завершены еще летом прошлого года. Обряд освящения 
приурочили ко Дню защитника отечества.  С этой целью пригласили священнослужителей 
фокинского храма святого апостола Андрея Первозванного,  которые совершили церемо-
нию в присутствии военнослужащих части. 
Воздвигнутый символ православной веры представляет из себя  деревянный восьмико-

нечный крест высотой около четырех метров.  Под ним  постамент, облицованный  темной  
мраморной плиткой. У основания креста закреплена табличка с молитвой во славу воинов 
на церковно-славянском языке. Установленный на возвышенном месте у самого въезда на 
территорию воинской части крест хорошо виден со всех сторон. И является  напоминанием  
о важности духовных основ во всяком деле.

 «Вообще инициатором является наш командир части –  полковник Кондобаров Алексей 
Николаевич. Сейчас многое делается для части. Вот этот крест – символ, говорящий о 
том, что духовное воспитание военнослужащих это прежде всего. Все военнослужащие 
у нас верующие. Очень много служат по контракту. По прибытии в часть каждый сможет 
поклониться кресту и совершать поступки только с благими намерениями», - рассказывает 
Артур Чигринов -  заместителя командира в/ч №36199 по работе с личным составом.
По  завершении  Богослужения  Крест был окроплен святой водой. Водное благословение 

батюшки приняли и построенные на плацу  защитники отечества. После чего настоятель 
фокинского храма иерей Роман обратился  к военнослужащим с пастырским словом. 

«Все вы знаете что такое знамя и что оно значит для любой части, для любого военного. 
Так крест господний знамя для любого христианина. Который отстаивает  имя христо-
во», - говорит иерей Роман – настоятель храма Святого Апостола Андрея Первозванного 
г.Фокино.
По словам  иерея Алексея,  возглавляющего в епархии  работу по взаимодействию с 

вооруженными силами, сегодняшняя церемония освящения  поклонного креста продол-
жает традицию  тесного сотрудничества священнослужителей Фокино  с личным составом 
воинских частей, расположенных на территории городского округа. 

«Без веры наша жизнь невозможна. Это начинают осознавать и военнослужащие. Мы со 
своей стороны тесно сотрудничаем с частями. Еженедельно проводим беседы с личным 
составом. Постараемся и в дальнейшем не оставлять эти труды духовные», – говорит 
иерей Алексей.
При этом  отец Алексей радостно отметил, что постепенно в Приморье возрождается  

православная традиция ставить часовенки и  кресты на военных территориях. Люди воз-
вращаются к своим духовным основам, которые необходимы каждому человеку.

                                                                                    
                                                                                    Мария ПОПОВА,  Хафис БАСЫРОВ

ТЕЛЕКОМПАНИЯ Г. ФОКИНО
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ОТКРЫТ ПРИЕМ ЗАЯВОК НА УЧАСТИЕ В IX КОНКУРСЕ 
«ПРОСВЕЩЕНИЕ ЧЕРЕЗ КНИГУ»
Начался прием заявок на участие в IX открытом конкурсе изданий «Про-

свещение через книгу».
Конкурс проводится по благословению Святейшего Патриарха Москов-

ского и всея Руси Кирилла. Организатором выступает Издательский Совет 
Русской Православной Церкви совместно с Фондом поддержки церковно-
общественных проектов и программ, Фондом просвещения «Мета» и Вы-
ставочным объединением «Рестэк».
Конкурс «Просвещение через книгу» проводится с целью объедине-

ния усилий церковных и светских издательств по выявлению изданий и 
программ, соответствующих высоким нравственным идеалам духовного 
просвещения и патриотического воспитания, а также привлечения обще-
ственного внимания и издательского интереса к воспитанию подрастаю-
щих поколений в духе истинных христианских ценностей.
Заявки на участие принимаются до 1 сентября 2014 года. К участию до-

пускаются работы, опубликованные в период с 1 августа 2013 года по 1 
августа 2014 года.
Подведение итогов и награждение лауреатов конкурса пройдет в рамках 

церковно-общественной выставки-форума «Православная Русь».
Подробнее о конкурсе см. на сайте Издательского Совета

Патриархия.ru

ЛЕКЦИЮ О ВРЕДЕ НАРКОТИКОВ ПРОВЕЛО 
«ОБЩЕСТВО ПРАВОСЛАВНЫХ ВРАЧЕЙ»

Владивосток. 
В  М о р с к о м 
технологиче -
ским колледже 
с о с т о я л а с ь 
встреча с кур-
сантами  про-
тоиерея Алек-
сандра Талько, 
руководителя 
Общества пра-
вославных вра-
чей; и психолога 
центра защиты 
материнства 
и детства «Ко-
лыбель» Елены 
Владимировны 
Волошиной.
Беседа прово-

дилась по ини-
циативе руковод-
ства колледжа. 

Поводом послужил инцидент: у курсантов были найдены курительные смеси «спайс» и 
«насвай».
Комментарий психолога Центра защиты материнства и детства «Колыбель» 

Елены Владимировны Волошиной:
– Подростки уверены, что курительные смеси это лёгкие наркотики и они не запрещены, 

что, конечно, совсем не так. Ещё среди подростков распространено ошибочное мнение, что 
употребление «спайса» – самый простой и лёгкий способ бросить курить, заменив табак этим 
«безвредным и лёгким» веществом. Отец Александр и я, надеюсь, убедительно доказали 
молодым людям всю опасность их заблуждений. Лёгкие наркотики приводят к тяжёлым 
последствиям: ухудшается память, снижаются умственные способности, уменьшается 
концентрация внимания. Наркотик может парализовать мышцы, нарушиться дыхание. В 
результате появляются психические расстройства, панические атаки. Вещества, входящие 
в состав «дурман-травы», губительно воздействуют на сердечно-сосудистую и репродук-
тивную систему. Возможны необратимые повреждения головного мозга.
Особенную опасность представляют тяжёлые психозы и сильнейшие галлюцинации. 

Чаще всего те, кто употребил «спайс» или «насвай», начинают путать двери и окна, что 
может привести к трагическим последствиям. 

vladivostok.eparhia.ru

В НОВОСПАССКИЙ МОНАСТЫРЬ Г. МОСКВЫ 
ПРИНЕСЕН ЧТИМЫЙ СПИСОК ТОЛГСКОЙ ИКОНЫ 
БОЖИЕЙ МАТЕРИ

14 марта 2014 года по благословению 
Святейшего Патриарха Московского и 
всея Руси Кирилла в Новоспасский став-
ропигиальный монастырь г. Москвы из 
Введенского Толгского монастыря был 
принесен чтимый список Толгской иконы 
Божией Матери. Святыню встречал на-
местник Новоспасской обители епископ 
Воскресенский Савва.
Принесение состоялось в рамках празднова-

ния 700-летия явления иконы Божией Матери 
«Толгская» и основания Введенского Толгского 
монастыря.
В Москве чтимая икона пробудет до Лазаре-

вой субботы – 12 апреля.
Поклониться святыне уже пришли более 

пяти тысяч паломников, сообщает пресс-
служба Новоспасского монастыря.

Патриархия.ru

14 марта 2014 года, в пятницу второй седмицы Великого поста, Святейший 
Патриарх Московский и всея Руси Кирилл совершил Литургию Преждеосвящен-
ных Даров в кафедральном соборном Храме Христа Спасителя в Москве. По 
окончании богослужения, обращаясь к верующим с Первосвятительским словом, 
Предстоятель Русской Православной Церкви особо остановился на ситуации, 
сложившейся в результате политического кризиса на Украине:

«Сегодня все мои мысли там, на Украине, среди нашего верующего народа, который 
проходит через тяжелейшие испытания. По крайней мере 400 с лишним лет предприни-
мались попытки расколоть и разделить Русский мир. Когда мы говорим «Русский», то не 
следует трактовать это так, как это делают наши недоброжелатели, говоря о Российской 
империи и о Советском Союзе. Речь идет о Русском мире, речь идет о великой русской 
цивилизации, вышедшей из Киевской купели Крещения и распространившейся на огром-
ные просторы Евразии. Вот эта самобытная цивилизация, в основе которой — Право-
славие и нравственные ценности Православия, – более 400 лет не дает покоя тем, кто в 
этой мирной цивилизации видит некий вызов своим собственным идейным установкам. 
И мы знаем, что всякий раз, когда на Отечество наше нападали враги, то главное, что 
они хотели сделать, – это разделить наш народ, и особенно оторвать южные и западные 
русские земли от единого мира.
Сегодня на пространствах этого мира существуют независимые государства, и мы с ува-

жением относимся к их суверенитету, к их готовности и желанию самостоятельно строить 
свою национальную жизнь. Но это не означает, что стремление к законному суверенитету, 
к реализации этого суверенитета должно сопровождаться разрушением общего, единого 
духовного пространства. И сегодня мы молимся о том, чтобы никогда не произошло во-
енных столкновений между братьями, чтобы никогда единоверные, единокровные братья 
не приносили смерть и разрушения друг другу.
Поэтому главная молитва, которую я сегодня совершаю, – это молитва о мире на 

Украине, о мире в отношениях между братьями, живущими сегодня как в Украине, так и в 
Российской Федерации. Всегда залогом этого мира и единства была наша единая Церковь, 
и дай Бог, чтобы она не была разрушена внешними политическими силами.
Я хотел бы с особой радостью сказать, что все православные Патриархи, все пред-

стоятели Православных Церквей единодушно заявили о том, что не может быть иного 
решения украинской проблемы, как только мирное решение. Не должно быть никаких 
попыток силой, будь то сила политическая или физическая, захватывать храмы и мона-
стыри. И нет никакого другого пути преодолеть раскол, кроме возвращения раскольников 
в лоно единой Святой Соборной Апостольской Церкви. Под этим подписались все главы 
Церквей – никто не оспаривал, никто не выступал с какими-то другими предложениями, 
и этот сигнал должен быть сегодня услышан везде – и в России, и на Украине, и по всему 
миру.
Мы приветствуем готовность нашей Церкви вступить в переговоры с теми, кто был в 

разделении, на основе тех принципов, которые сформулированы Синаксисом – собра-
нием, собором глав автокефальных Православных Церквей. И я очень надеюсь, что это 
общеправославная позиция будет уважаться и никто не воспротивится голосу вселенского 
Православия».

Патриархия.ru

СВЯТЕЙШИЙ ПАТРИАРХ КИРИЛЛ: 
ЦЕРКОВЬ ВСЕГДА БЫЛА ЗАЛОГОМ МИРА 
И ЕДИНСТВА НАРОДОВ РОССИИ И 
УКРАИНЫ

СИНОДАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ РЕЛИГИОЗНОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ И КАТЕХИЗАЦИИ И БЕЛГОРОДСКАЯ 
МИТРОПОЛИЯ ПРОВЕДУТ ВСЕРОССИЙСКИЙ 
СЕМИНАР ПО ДОШКОЛЬНОМУ ОБРАЗОВАНИЮ

17 марта 2014 г
28-30 апреля 2014 года в Белгороде состоится практический семинар на 

тему «Программно-методическое и дидактическое сопровождение духовно-
нравственного воспитания детей дошкольного возраста» на базе дошкольных 
образовательных организаций.
Организаторы семинара — Синодальный отдел религиозного образования и катехизации 

и Белгородская митрополия.
Целью семинара является ознакомление с опытом духовно-нравственного воспитания 

детей в системе дошкольного образования, обсуждение проблем, связанных с апробацией 
и внедрением Федерального государственного образовательного стандарта дошкольного 
образования, духовно-нравственного компонента в практику дошкольных образовательных 
организаций, методическим и дидактическим обеспечением педагогического процесса и 
др.
Заявку на участие необходимо выслать на электронный адрес сектора православного 

образования Синодального ОРОиК (spo@otdelro.ru) не позднее 20 марта 2014 года с 
указанием данных об участнике.
Подробнее о семинаре см. на сайте «Православное образование»

Патриархия.ru
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В эти дни мы вступаем 
на духовную стадию благо-
словенного Великого Поста. 
Святой Великий Пост – это 
период молитвы, период 
покаяния, слез, преобра-
жения человека, период, 
возводящий его на новую 
ступень духовной жизни. 
Наша Церковь, как заботли-
вая мать, опекающая своих 
детей-христиан, установила 
период Великой Четыреде-
сятницы как время особенно 
интенсивной духовной борь-
бы, стараясь помочь нам 
освободиться от пороков, 
очиститься и приблизиться 
к Богу, дабы удостоиться 
встретить Великий и Свет-
лый праздник Воскресения 
Христова.
Издавна христиане, а особенно 

монахи, уделяли большое внима-
ние этому духовному этапу и счита-
ли его священным, ибо этот период 
предполагает как духовную, так 
и телесную борьбу. Это борьба 
воздержания в пище, борьба все-
нощного бдения, борьба очищения 
и борьба духовных обязанностей, 
которых намного больше, чем в 
остальное время. Происходит 
духовное перестроение человека, 
который внимательнее прислу-
шивается к голосу совести, чтобы 
исправить то, чему, возможно, он 
ранее не уделял должного внима-
ния, и взрасти духовно.
Церковь помогает нам в этом не 

только умилительными тропарями 
и службами, но и наставлениями, 
дабы помазать нас и укрепить в 
битве за очищение души нашей.
Таковы прекрасные вечерние 

Божественные Литургии Прежде-
освященных Даров. Литургии Пре-
ждеосвященных Даров приносят 
великую пользу. Их Херувимская 
песнь исполнена духовности, бо-
гословской глубины и ангельского 
присутствия. И потому на этих 
Великопостных службах нам тем 
более надлежит молиться с осо-
бым умилением. Причащаясь Тела 
и Крови Христовой, сколь должны 
мы быть чисты и непорочны, сколь 
праведны душевно и телесно, дабы 
Божия Благодать смогла оказать 
благотворное влияние на наши 
душу и тело! И потому в жизни нам 
надлежит быть бдительными. И в 
келье нашей, и в храме мы долж-
ны омывать лицо слезами, чтобы 
омыли они и душу нашу, сделав 
ее достойной причастия. Конечно, 
нередко диавол лишает всех нас, а 
уж меня-то прежде всех, умиления. 
И тогда не приходят к нам слезы, а 
вместо них часто являются дурные 
помыслы. Дурные помыслы, лишь 
только появляются они с сопрово-
ждающими их грешными образа-
ми, должно немедленно изгонять. 
Если же нас одолевают дурные 
помыслы или же таим мы в душе 
зло на брата нашего, тогда мы не 
можем приблизиться к Богу Любви, 
столь Чистому и Святому.
На протяжении всего этого вре-

мени на каждой Великопостной 
службе читается молитва препо-

добного Ефрема Сирина: «Госпо-
ди и Владыко живота моего, дух 
праздности, уныния, любоначалия 
и празднословия не даждь ми. Дух 
же целомудрия, смиренномудрия, 
терпения и любве даруй ми, рабу 
Твоему. Ей, Господи, Царю, да-
руй ми зрети моя прегрешения 
и не осуждати брата моего, яко 
благословен еси во веки веков. 
Аминь».
Этими словами святой дает 

нам понять, что, помимо прочих 
добродетелей, особенно большое 
внимание следует уделять тому, 
что упоминается в самом конце: 
самоукорению в противовес осуж-
дению брата, ибо без любви к 
ближнему нашему мы не сможем 
продвинуться ни на один шаг на 
пути к духовному очищению. Если 
не следить за мыслями, за слова-
ми и за своим сердцем, воздер-
жание в еде не принесет пользы. 
Воздержание в еде благотворно, 
лишь если ему сопутствует любовь 
к ближнему нашему, и лишь когда 
мы не осуждаем других. Когда мы 
не порицаем братьев наших, но 
осуждаем лишь себя, к нам при-
ходит любовь к ближнему и любовь 
к душе нашей, забота об очищении 
и выполнении великого завета 
любви к Богу и к ближнему. Любовь 
к Богу и к брату есть две великие 
добродетели, на которых зиждется 
все духовное здание, если же их 
нет, то и все остальные добро-
детели остаются без основания. 
«Бог есть любовь, и пребывающий 
в любви пребывает в Боге, и Бог в 
нем» (1 Иоан. 4:16).
Другое дело, к которому необхо-

димо принуждать себя со всевоз-
можным усердием, – это молитва. 
Надо молиться именем Христовым 
без небрежения, не теряя времени. 
И во время нашего всенощного 
бдения в келии прилагать всевоз-
можные усилия, дабы не допустить 
того, чтобы нас одолели сон или 
леность, или небрежение, но отда-
вать самого себя со всей духовной 
готовностью. Лишь проснувшись, 
прежде всего обращаться к молит-
ве, а затем приступать к канону, 
к молитве по четкам, к изучению 
Святого Писания и к богословию. 
Надо с особой готовностью идти в 
храм, чтобы прожить этот период, 
стяжав для души своей богатые и 
благие плоды.
Пост вместе с физическим тру-

дом способствует прощению гре-
хов и очищению. «Виждь смирение 
мое и труд мой и остави вся грехи 
моя». (Призри на труды мои, Го-
споди, и на смирение мое, ибо не 
могу я сделать ничего без Тебя, 
и прости мне все, что я Тебе сде-
лал.) Подвизайтесь в воздержании 
от пищи, в земных поклонах, в 
молитвах, в трудах сердца и ума, 
ибо этот труд во имя Божие свят и 
получит многократное воздаяние 
от Господа, ведь за него человек 
удостаивается венца чести и сла-
вы. Бесы особенно боятся поста, 
ибо пост изгоняет их. «Сей же род 
(то есть род бесов) изгоняется 
только молитвою и постом», – 
сказал Господь (Матф. 17: 21). И 

потому святые отцы непременно 
любое свое дело во имя Божие 
начинали с поста. Они верили в 
великую силу поста, утверждая, 
что Святой Дух не осеняет чело-
века с полным желудком. Однако 
любой христианин, жаждущий 
очищения, должен начать с его 
основ, которыми являются пост, 
молитва и трезвение. Совмещая 
пост, молитву и трезвение, человек 
восходит к высшим ступеням.
В былые времена у святых 

отцов был один благочестивый 
обычай. Перед Великим Постом 
они уходили из монастырей и 
удалялись в глубь пустыни, где и 
жили в суровой аскезе до самой 

Лазаревой Субботы, когда они воз-
вращались в обитель, дабы всем 
вместе отпраздновать Вербное 
Воскресенье. Некоторые брали с 
собой лишь самую необходимую 
пищу, другие же питались лишь 
дикими травами, дабы еще силь-
нее подвизаться в аскезе и в пу-
стынножительстве. Затем же, на 
Великой Страстной Седмице, они 
проводили круглые сутки в храме, 
вкушая ежедневно лишь немного 
сухого хлеба и немного орехов. 
Господь сподобил и благословил 
нас встретиться с подлинными 
аскетами, которые не только на 
протяжении Великого Поста, но и 
круглый год подвизались в посте 
и аскезе.
Таков был и блаженной памяти 

мой духовный наставник – старец 
Иосиф Пещерник, получивший 
свое имя за то, что он жил в пе-
щерах, где я впервые увидел его. 
Старец в дни Великой Четыреде-
сятницы налагал на себя суровей-
ший пост. Такой же пост налагал он 
и на нас. С понедельника по пятни-
цу, то есть пять дней в неделю, не 
полагалась вкушать ничего, кроме 
каши из 80 грамм муки на чистой 
воде. И это было все. Крошечная 
мисочка еды на все сутки. И это на 
фоне тяжелой физической работы 
с переноской тяжести на плечах 
днем и сотнями земных поклонов 
и часами молитв круглую ночь на-
пролет. Целью же всего этого было 
очистить внутренний мир челове-
ка, сделать его более праведным 
и честным в глазах Божиих, дабы 
обрел он дерзновение к Богу и 
смог бы молиться за весь мир. Ибо 
миру необходимы молитвы святых 
и особенно аскетов. Недаром Ан-
тоний Великий своими молитвами 
поддерживал всю вселенную.
Не подлежит сомнению, что, 

соблюдая пост, мы должны под-
визаться по силам нашим, в раз-
личной степени, ибо мы все не 
одинаковы. «Благо, совершаемое 
не благим образом, уже не благо». 
То есть благо, не происходя благим 
образом, то есть в благое время, 
благим способом, благими сред-
ствами и по возможностям каждо-
го, принесет не благо, но зло. Пост 
есть необходимость, есть благо, но 

он есть средство, а не цель. А цель 
этого средства нарекается сми-
рение. И потому мы должны все 
устраивать по усмотрению духов-
ного наставника, просвещенного 
Святым Духом. Духовник скажет 
тебе, как надлежит тебе поститься, 
когда причащаться, как победить 
тебе врага рода человеческого, 
что тебе делать здесь, а что там, 
и так по усмотрению духовного 
наставника подлежит устраивать 
самого себя. Не стоит совершать 
ничего выше нужного, ибо мера 
нужна во всем, поскольку без меры 
не будет и пользы. Следовательно, 
пост свят, но он лишь средство. 
И потому мы устанавливаем его 

для себя сообразно с указаниями 
духовника и нашими телесными и 
душевными силами. Достаточно 
иметь благое намерение. Ибо, по 
словам Василия Великого, суще-
ствует такое большое различие 
между телесной выносливостью 
разных людей, как между железом 
и сеном.
Святая Синклитикия в послед-

ние годы своей жизни страдала от 
туберкулеза горла. Ее благосло-
венное горло, непрестанно возгла-
шавшее Слово Божие, покрылось 
гноем изнутри. Ее уста спасли бес-
численное количество душ. И вот 
сии уста испросил позволения ис-
пытать диавол, и Господь позволил 
поразить ее недугом туберкулеза. 
От гноя она стала распространять 
столь сильное зловоние, что даже 
монахини с трудом могли ухажи-
вать за ней. Они были вынуждены 
использовать сильные благовония, 
дабы облегчить ее страдания хоть 
на несколько мгновений. И вот сии 
уста, которые, будучи здоровыми, 
возглашали и несли благо, во вре-
мя болезни наставляли еще силь-
нее. Что же возглашали молчащие 
и гноящиеся уста? Они беззвучно 
проповедовали великое терпение 
и смирение в испытаниях Божиих. 
Святая вела великую борьбу, дабы 
отразить беса нетерпения, ропота, 
усталости и мук болезни. И к чему 
ей тогда был пост? И потому бо-
лезнь считается недобровольной 
аскезой. Иной страдает от рака, 
иной от диабета, иной от прочих 
разных болезней, подвергающих 
его многочисленным испытаниям. 
Как могут очиститься эти люди? 
Как увидеть им Свет Божий? Они 
увидят его, подвизаясь в терпении 
и благодаря Господа. Ибо терпение 
и благодарность восполняют пост, 
который по болезни они не могут 
соблюдать, хотя и совершают в 
десять раз более тяжкий подвиг, 
чем воздержание в еде.
В великопостный период нам 

надлежит прилагать все усилия, 
дабы очистить себя. Из аске-
тической традиции мы знаем о 
подвижниках, проживших всю 
свою жизнь в пустыне в суровых 
и тяжких трудах, в строгом посте, 
в слезах, в умерщвлении плоти 

и в воздержании от всех прочих 
удовольствий. И весь этот труд, 
вместе с душевной бранью, с 
различными мыслями, стоящими 
преградой над восстающими же-
ланиями, породил освящение. И 
потому любой христианин, пусть 
он и не монах, но хочет добиться 
очищения, имеет право трудиться 
на этом пути и получить воздая-
ние за труды свои. Непорочность 
обладает великим дерзновением 
перед лицом Божиим, ибо и Го-
сподь наш непорочен, и Пресвятая 
Богородица была непорочной, и 
святой Иоанн Богослов блюл свою 
девственность, и многие другие 
святые. Вся красота Церкви осно-
вывается на чистоте и непороч-
ности. Когда сердце наше чисто 
и прекрасно, оно будет источать 
благовоние и красоту. Напротив, 
человек с грязью в сердце выльет 
ее наружу. Будем же и мы бороться 
за очищение содержимого нашего 
сосуда, нашего сердца, дабы быть 
в глазах Божиих чистыми и при-
ятными.

Православие.ru

ÄÓÕÎÂÍÀß ÁÎÐÜÁÀ ÂÅËÈÊÎÃÎ ÏÎÑÒÀ
Старец Ефрем (Мораитис)

Приуготовив верующих к под-
вигам поста и покаяния, Церковь 
вводит их в самый подвиг. Богос-
лужения Великого поста, как и 
богослужения подготовительных 
к нему недель, постоянно побуж-
дая к посту и покаянию, изобра-
жают состояние души, кающейся 
и плачущей о своих грехах. 
Этому соответствует и внешний 
образ совершения великопост-
ных богослужений: в седмичные 
дни Великого поста, исключая 
субботы и воскресенья, Церковь 
не совершает полной литургии, 
этого самого торжественного 
и праздничного христианского 
богослужения. Вместо полной 
литургии по средам и пятницам 
служится литургия Преждеосвя-
щенных Даров. Состав других 
церковных служб изменяется 
сообразно с временем. В сед-
мичные дни почти прекращается 
пение, предпочитается чтение из 
ветхозаветных писаний, особен-
но Псалтири, во все церковные 
службы вводится молитва свя-
того Ефрема Сирина с великими 
(земными) поклонами, а третий, 
шестой и девятый часы соеди-
няются с вечерней для указания 
времени, до которого должен 
простираться дневной пост.
Святая Четыредесятница и 

ее богослужения начинаются с 
вечерни Недели сыропустной. 
Сыропустное воскресенье на-
зывается еще в просторечии 
Прощеным воскресеньем, ибо 
за вечерним богослужением в 
этот день бывает чин или обряд, 
общего прощения в храме.
Чин прощения совершается 

так: на солею выносят и полага-
ют на аналоях иконы Спасителя 
и Божией Матери; настоятель 
творит земные поклоны пред 
ними и лобызает их, затем он 
обычно произносит слово, ис-
прашивает прощения своих 
грехов у причта и народа, говоря: 
«Благословите мя, отцы святии 
и братия, и простите мне, греш-
ному, елика (что) согреших в сей 
день и во вся дни живота моего: 
словом, делом, помышлением 
и всеми моими чувствы». При 
этом он творит общий земной 
поклон духовенству и народу. 
Все отвечают ему также земным 
поклоном, говоря: «Бог простит 
ти, отче святый. Прости и нас, 
грешных, и благослови». 

Православие.ru
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Явление Державной ико-
ны Божией Матери прои-
зошло 2/15 марта 1917 
года, в день отречения 
Царя-Мученика Николая 
II от Престола. Согласно 
церковному преданию, 
этот чудотворный образ 
Пресвятой Богородицы 
имеет особое промышле-
ние о конечных судьбах 
мира. Его эсхатологиче-
ское значение состоит 
в том, что Богоматерь 
является тем самым апо-
калипсическим «удер-
живающим», который 
хранит мир до времени 
пришествия антихриста. 
Для России «Державный» 
образ является судьбо-
носным, поскольку в лице 
этой иконы Сама Матерь 
Божия приняла на Себя 
преемство власти Рос-
сийской державы, став 
духовной Самодержицей 
нашей страны и охрани-
тельницей Престола для 
будущего Помазанника 
Божия. Образ является 
также залогом прощения 
русского народа, кото-
рый через неисчислимые 
страдания, кровь и слезы 
должен прийти к покая-
нию. 
Обретение иконы соверши-

лось чудесным образом. Одной 
женщине, крестьянке Бронниц-
кого уезда, Жирошкинской во-
лости, деревни Починок, Евдо-
кии Андриановой, проживавшей 
в слободе Перерве, в феврале 
1917 г. были два сновидения. 
В ночь на 13-е февраля 1917 
г. Андрианова услышала таин-
ственный голос, повелевавший 
ей отправиться в село Коломен-
ское и найти большую черную 
икону, которую нужно было 
вымыть, сделать «красной» 
и, как указывал голос, «пусть 
молятся», так как великое ис-
пытание, попускаемое Богом, 
идет на весь русский народ. 
После молитвы благочестивой 
женщины о получении более 
ясных указаний воли Божией 
ночью 26-го февраля ей при-
снилась белая церковь, в кото-
рой величественно восседала 

Царица Небесная. Она сказала 
женщине: «Сейчас Я Сама взя-
ла державу и скипетр в Свои 
руки, а с иконой Державной по-
сылаю Свою особую Благодать 
и Силу. Эта икона не спасает 
от испытаний, так как испыта-
ния нужны, чтобы пробудить 
духовную сторону в людях, но 
кто во время испытаний будет 
с верой молиться у этой иконы, 
тот будет спасаем». 

2-го марта крестьянка Ан-
дрианова, подготовившись к 
исповеди и св. причащению, 
отправилась из Перервы к на-
стоятелю белой церкви в село 
Коломенское. При виде Возне-
сенского храма Евдокия сразу 
узнала в нем церковь, которую 
видела во сне. Настоятель о. 
Николай Лихачев сначала от-
несся с недоверием к ее рас-
сказу, но, уступая настояниям 
крестьянки, привел ее в цер-
ковь и показал все старинные 
иконы Богоматери, находив-
шиеся в храме, но ни в одной 
из них Андрианова не нашла 
сходства с образом из своего 
сновидения. Тогда по совету 
одного прихожанина, случайно 
зашедшего в церковь, о. Нико-
лай продолжил поиски иконы в 
подсобных помещениях храма 
- на колокольне, на лестнице и 
в церковном подвале. В послед-
нем, среди старых досок, тряпок 
и рухляди, и была обретена 
большая черная икона. Когда 
ее промыли от многолетней 
пыли, то всем присутствующим 
представилось изображение 
Божией Матери в образе зем-
ной Царицы, величественно 
восседающей на царском троне 
с благословляющим Богомла-
денцем на коленях. Богородицы 
была представлена в красной 
порфире, с короной на голове и 
скипетром и державой в руках. 
Лик Богоматери был необычай-
но строг и скорбен. Новая икона 
Божией Матери сразу получила 
название «Державной». 
Весть о явлении чудотворной 

иконы в день отречения Госуда-
ря от Престола быстро пронес-
лась по окрестностям, проникла 
в Москву и распространилась 
по всей России. Большое ко-
личество богомольцев стало 

стекаться в село Коломенское, 
и перед иконой были явлены 
многочисленные чудеса ис-
целения душевных и телесных 
недугов. Икону стали возить по 
окрестным храмам, фабрикам 
и заводам, оставляя ее в Воз-
несенской церкви только на 
воскресные и праздничные дни. 
После прославления святого 
образа Патриарх Тихон принял 
участие в составлении службы 
и акафиста иконе, повелев 
собрать в нем по частице из 
каждого акафиста, какие на-
писаны были для других икон 
Божией Матери, явленных в 
России, и назвать его «Акафист 
акафистов». Сохранились вос-
поминания, что, слушая его, вся 
церковь падала на колени. 
Вскоре после обретения ико-

ны в селе Коломенском она 
была передана в Воскресенский 
женский монастырь в Москве, 
так как было установлено по 
записям в монастырских книгах, 
что чудотворная икона принад-
лежала прежде монастырю, 
но в 1812 г. перед нашествием 
Наполеона была в числе других 
икон передана на хранение в 
Вознесенскую церковь, и о ней 
в монастыре забыли. Позднее 
икона находилась некоторое 
время в Марфо-Мариинской 
обители в Замоскворечье, а 
оттуда вместе с другими свя-
тынями закрытого Вознесен-
ского храма была передана на 
хранение в Государственный 
исторический музей (ГИМ 67494 
V ИУШ 1399). 
Возвращение чудотворной 

иконы знаменательно совпало 
с освобождением России от 
богоборческого ига. В конце 
1980-х годов стараниями ми-
трополита Волоколамского и 
Юрьевского Питирима икона 
была негласно передана в Из-
дательский отдел Московского 
Патриархата, где и пребывала 
в течение нескольких лет в 
алтаре домового храма пре-
подобного Иосифа Волоцкого. 
27 июля 1990 года, спустя не-
сколько дней после первого по-
миновения Государя с Семьей 
за Литургией (17 июля 1990 г.), 
по благословению Святейшего 
Патриарха Московского и всея 
Руси Алексия II духовенство и 
православные москвичи тор-
жественно перенесли икону в 
Коломенское, в действующую 
Казанскую церковь, где образ 
был поставлен у правого клиро-
са храма. С этого времени была 
установлена традиция чтения 
по воскресным дням перед чу-
дотворной иконой Божией Ма-
тери «Державная» известного 
«Акафиста акафистов». 
Изображение Божией Ма-

тери на престоле, держащей 
благословляющего Младенца 
Христа, в окружении пред-
стоящих архангелов издревле 
являлось главной композицией 
для украшения алтарных конх 
византийских и древнерусских 
храмов. Как известно, алтарь 
христианского храма, прототи-
пом которого являлось место 
заседания президиума в граж-
данских постройках античного 
Рима, помимо своего жертвен-
ной символики, имел царствен-
ное значение как образ Рая, 
то есть Царства Небесного. В 
иконографии Божией Матери 
«Державной» образ Небесной 
Владычицы приобретает новый 
смысл - Матерь Божия пишется 
в образе земной Царицы, покро-

вительствующей Царственному 
Дому. На мысль о сходстве 
«Державного» образа с древ-
ними алтарными композиция-
ми наводит и изображение в 
верхней части иконы благо-
словляющего Господа Саваофа 
в сегменте неба - так, как этот 
образ писался, например, в 
композиции «О Тебе радуется», 
занимавшей конху апсиды в 
большинстве древнерусских 
храмов XVII в. 

«Державная» икона имеет и 
свои особенности, уже напря-
мую связанные с тем тяжелым 
временем, когда совершилось 
ее чудесное обретение. На-
пример, держава в левой руке 
Богоматери на явленной иконе 
не имеет креста, что ясно ука-
зывало в свое время на гряду-
щее разрушение православных 
храмов и осквернение святынь. 
Можно отметить и такую осо-
бенность, как благословление 
Божественным Младенцем 
левой стороны, что наводит на 
мысль о милосердии Божием 
к падшим и заблудшим овцам, 
стоящим ошуюю. 
Составление патриархом Ти-

хоном «Акафиста акафистов» 
также представляется неслу-
чайным с иконографической 
точки зрения. В XIV в. алтарный 
образ Богородицы на престоле 
был дополнен изображениями 
поклоняющихся пророков, а в 
XVI в. за этой иконографией 
прочно утвердилось название 
«Похвала Богоматери». Как 
известно, в церковной тради-
ции этот праздник называется 
Субботой Акафиста и является 
днем, когда Церковь сугубо 
прославляет Божию Матерь 
пением первого, т.н. «Великого» 
Акафиста Пресвятой Богороди-
це, составленного прп. Романом 
Сладкопевцем. 
После обретения «Держав-

ной» иконы Пресвятой Богоро-
дицы было написано большое 
количество списков, быстро 
распространившихся по рус-
ским храмам. Во время же-
стоких гонений, которые об-
рушились на почитателей этой 
иконы, все образы Божией Ма-
тери «Державной» были изъяты 
из храмов. Некоторые образы, 
правда, удалось спасти и увезти 
за границу, например, «Держав-
ную» икону, привезенную г-жей 
Ратьковой-Рожновой в Париж 
(темная, с суровым выраже-
нием лика), а также образы, 
присланные из Москвы (Петров-
ский монастырь) и из Одессы. 
Эти два изображения, по вос-
поминаниям, были светлые и не 
суровые, что объяснялось тем, 
что они были написаны после 
чудесного обновления перво-
образа, которое произошло 
через некоторое время после 
его обретения. 
Мироточивая икона Божией 

Матери «Державной» в настоя-
щее время находится храме 
Николо-Перервенской обители 
в Москве, куда ее принесли 
весной 1991 года. Эта икона, как 
и ее чудотворный первообраз, 
была явлена во сне Богороди-
цей одной благочестивой жен-
щине, которая, придя в обитель, 
сразу безошибочно узнала ее и 
сообщила волю Самой Царицы 
Небесной, чтобы образ этот 
был именно на сем месте. 

НАКАНУНЕ ПРОВЕДЕНИЯ РЕФЕРЕНДУМА 
В КРЫМУ О ПРИСОЕДИНЕНИИ К РОССИИ 
ПРАЗДНОВАЛСЯ ДЕНЬ ЯВЛЕНИЯ ДЕРЖАВНОЙ 
ИКОНЫ БОЖИЕЙ МАТЕРИ

В. Р. ЛЕГОЙДА: 
ПРОВЕРЯТЬ БИБЛИЮ 
НА ЭКСТРЕМИЗМ - 
ЗНАЧИТ СУДИТЬСЯ СО 
ВСЕЙ ХРИСТИАНСКОЙ 
КУЛЬТУРОЙ
Москва, 12 марта. Председатель Си-

нодального информационного отдела 
Московского Патриархата В.Р. Легойда 
выразил недоумение в связи с обра-
щением санкт-петербургского адвока-
та Аркадия Чаплыгина в прокуратуры 
Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области с просьбой признать Библию 
экстремистской литературой.

По мнению председателя Синодального 
информационного отдела, такую инициативу 
можно рассматривать как попытку судиться 
не только с Русской Православной Церковью, 
но и со всей христианской цивилизацией и 
культурой, в основе которых лежит этот свя-
щенный текст.

«Похоже, что г-н Чаплыгин не отдает себе 
отчета в том, что если бы не Библия, которую 
он призывает признать экстремистской литера-
турой и запретить, у него, как и всех нас, скорее 
всего, вообще не было бы ни университетского 
образования, ни права обратиться в суд с 
каким-либо вопросом. Зачем пилить сук, на 
котором сидишь?»,  – отметил В. Р. Легойда.

«Странной видится позиция автора обраще-
ния, свидетельствующего о своем уважении 
к православным святым, но пытающегося 
отделить их от Библии и Церкви, без которых 
святые себя не мыслили»,  – заявил предста-
витель Московского Патриархата.

«А. Чаплыгин приводит цитаты из Библии, 
которые кажутся ему экстремистскими, но 
хотелось бы напомнить, Священное Писание 
неотделимо от его прочтения и толкования, 
которое сформировалось за историю хри-
стианства. Это, кстати, относится к любому 
тексту. Не сомневаюсь, что г-н Чаплыгин как 
человек с высшим образованием знаком не 
только с экзегетикой толкования Библии, но 
герменевтикой   наукой о толковании текстов»,   
заметил В. Р. Легойда. Он добавил, что плоды 
прочтения и толкования Библии христианами 
всем известны, и человеку в здравом уме не 
придет в голову утверждать, что Священное 
Писание, например, угрожает семейным цен-
ностям, как пишет Чаплыгин.

«К сожалению, вызвавший резонанс «пер-
фоманс» Чаплыгина можно образно сравнить 
с ситуацией, когда какой-нибудь поэт прочитал 
бы технический регламент работы атомной 
электростанции, а затем обратился в Союз 
писателей с жалобой на нарушение литера-
турного стиля»,  – подчеркнул представитель 
Церкви.

«Церковь исходит из того, что священные 
тексты мировых религий неприкосновенны и 
не могут быть подвергнуты какой-либо реви-
зии. Подобные призывы звучат, как правило, 
со стороны тех, кто хотел бы скорректировать 
содержащиеся в них постулаты сообразно 
своим представлениям. Еще более удручает 
то, что Чаплыгин объясняет свое заявление 
местью Церкви за ее активную общественную 
позицию. Это такое понимание диалога с 
Церковью только им одним или всей «Партией 
Прогресса» Алексея Навального, секретарем 
санкт-петербургского отделения которой г-н Ча-
плыгин является?»  – заключил В.Р.Легойда.

Синодальный информационный отдел
Московской Патриархии
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...Любимая грёза 
для либерала – хо-
рошая жизнь в Аме-
рике и в Европе. А 
Россию, понятное 
дело, цивилизовать 
невозможно – не 
тот народ. Посему 
хорошо бы народ, не 
разделяющий цен-
ности либерализма, 
извести под корень

 Вершины либераль-
ного искусства – группа 
«Война» с фаллосом на 
Литейном мосту, Гель-
ман с клизмами вместо 
куполов, Толоконникова 
с курицей и плясками в 
храме.
Хорошо-с.
Вершины либераль-

ной  журналистики  – 
Шендерович, сравни-
вающий гитлеровскую 
олимпиаду и путинскую, 
телеканал  «Дождь» 
с лже-историческими 
опросами, Ксения Ла-
рина, которую трясёт 
от тоталитарной песни 
– «Солнечный круг, дети 
вокруг…». (Ну, правиль-
но, это же национализм и 
язычество в одном фла-
коне! Пусть дети поют 
«Мурку», приобщаются 
к постмодернистской 
иронии.)
Отлично-с.
Вершины либераль-

ной морали – детей на 
усыновление и на органы 
в США, женщин – в бор-
дели (свободный выбор, 
а как же!), мужчинам – 
креативную любовь.
Славно-с.
Ты не согласен с таким 

искусством, моралью 
и мнениями?! Ба, да 
ты же черносотенец, 
пещерный путинист, не-
рукопожатный зомби. Ты 
не одобряешь бунт на 
майдане, антигосудар-
ственный переворот, ве-
дущий к развалу страны? 
(А что вы хотели?! Рево-
люции всегда ослабляют 
государства, и потому 
от «лоскутных» стран в 
пору потрясений отпада-
ют территории – вспом-
ним 1917-й и 1991-й.) 
Да ты жалкий раб, навоз 
истории, шестёрка уго-
ловника Януковича.
Ты что-то вякаешь про 

национальное самосо-
знание, классическое 
искусство, культурные 
коды православия? Ах, 
так ты, оказывается, ещё 
и враг!.. Думать сме-
ешь!
Но, согласимся, в ли-

берализме много и хо-
рошего, комфортного. 
Уверовал в него, и всё 
разрешено. Хочешь уме-
реть? Умри. Хочешь го-
мосексуальной любви? 
Можно. Хочешь инце-
ста? Ничего страшного. 

Разрушаешь государ-
ство? Имеешь право. 
Увлекаешься порногра-
фией? Живём один раз. 
Наркотики? Почему бы 
не попробовать. И т.д., 
и т.п.
А чего нельзя? Нель-

зя любить свою нацию 
(если ты русский), свой 
народ – это ксенофобия 
и антисемитизм. Нельзя 
выказывать привержен-
ность традиционной се-
мье – это узость. Нельзя 
восхищаться Есениным 
– это примитив.
Самое же болезнен-

ное для либерала – это 
вера в Бога. «Клерика-
лизм! Мракобесие! Икон-
ки, свечки…» Странное 
дело, почему-то проти-
воестественные физи-
ческие совокупления 
считаются у либералов 
нормой, а следование 
тысячелетним архети-
пам – бедой.
Любимая грёза для ли-

берала – хорошая жизнь 
в Америке и в Европе. А 
Россию, понятное дело, 
цивилизовать невозмож-
но – не тот народ. Посе-
му хорошо бы народ, не 
разделяющий ценности 
либерализма, извести 
под корень. Это никакое 
не человеконенавистни-
чество – просто так для 
цивилизованной части 
мира лучше будет.
Либералы в России 

всячески  поощряют 
местные национализмы 
(«права человека»), под-
воз гастарбайтеров, но 
стоит кому-то из мест-
ных мяукнуть про права 
человека русского, как 
раздаётся дружный хай 
– о, фашисты головы 
подняли! Ату их!
Либерализм есть раз-

врат духа, и если в мо-
лодом развратнике есть 
что-то привлекательное, 
грех его свеж и чувстве-
нен, то в 40-летнем воз-
расте и далее упорство 
в похоти вызывает не со-
чувствие, а отвращение. 
Воинствующее антихри-
стианство (либералы, 
извините!) зрелого чело-
века – отвратительно.
Главная идея либе-

ралов – общество по-
требления (стимулирует 
экономику). Чисто ма-
териалистическая идея. 
«Съешь, сколько смо-
жешь». Т.е., идеология 
весьма связана с эконо-
микой. Для либерала го-
сударство – не ценность, 
особенно государство 
русское. Но вот что ин-
тересно: вне государства 
либерал существовать 
не может! Ему нужен 
враг для вдохновения и 
пинания.
Либерал сразу забы-

вает свой либерализм и 
прекраснодушие, когда 
встречает твёрдое не-
согласие с идеологией 
государственного раз-
ложения: его начинает 
трясти, как осиновый 
лист, он призывает на 
головы консерваторов 
(неважно, охранители 
это «по службе» или 
по убеждениям) разные 
кары – Обаму, ЕС, ядер-
ную бомбардировку, что 
угодно.
Не  каждому,  даже 

очень отважному и даро-
витому народу удаётся 
создать национальное 
государство. А на им-
перское строительство 
и вовсе способны едини-
цы. А вот русский народ, 
«жалкая нация, нация 
рабов, сверху донизу 
- все рабы» (Николай 
Чернышевский) создал 
огромную державу, ко-
торая в XIX веке про-
стиралась аж на три кон-
тинента – Европу, Азию, 
Северную Америку.
Тем, кто вслед за Вла-

димиром Лениным и Аль-
бертом Кохом считает, 
что государство – это ни-
какая не ценность, стоит 
посмотреть, допустим, на 
евреев. Зачем, казалось 
бы, «богоизбранному 
народу», непревзойден-
ному мастеру создания 
финансовых империй, 
Израиль?! Да ещё в та-
ком недружественном 
окружении?! Но – «земля 
обетованная»! Этим всё 
сказано: люди пока ещё 
не придумали лучших 
форм общежития, чем 
семья и государство. 
И  обе  эти  общности 
требуют от человека в 
определенные моменты 
истории самоотречения, 
жертвенности и даже 
героизма. Потому что 
государство – продукт 
не только материальной, 
но и духовной жизни на-
рода.
Политика высшей вла-

сти может быть антина-
родной, но прогосудар-
ственной. Именно этим 
парадоксом и объясня-
ется феномен Сталина в 
общественном сознании. 
Раскулачивание, репрес-
сии, «поражение в пра-
вах» - все эти жертвы 
всё-таки приносились не 
для личного обогащения 
руководителя и его нар-
комов. Строилась держа-
ва, которая победила в 
великой войне. И именно 
потому, что государство 
(а не счета олигархов в 
банках), духовное (а не 
материальное) до сих 
пор является для на-
шего народа ценностью, 
Сталину прощали его 
«перегибы» даже те, кто 
невинно пострадал в 
годы его правления.
И Путину народ про-

стит и олигархов, и олим-
пийские стройки, и со-
словие компрадорской 
элиты, если он вернёт 
России Крым. Символи-
ческое место! В Херсо-
несе когда-то крестился 
князь Владимир, кре-
стивший Русь. А русское 
государство держится 
только двумя основа-
ми – крепкой властью 
и православием. (Ныне 

– остатками оных. Но 
фундамент был заложен 
прочный!)
Либералы, в сущности, 

занимаются только од-
ним – систематическим 
убиением инстинкта госу-
дарственности в русском 
народе. Делают ли они 
это по убеждению или по 
заданию, по трагическо-
му заблуждению или из 
коммерческого интереса 
– вопрос второй и для 
каждого прогрессиста 
индивидуальный. Но мы 
должны понимать: госу-
дарство – это дом наро-
да. Ломать – не строить. 
Русской государствен-
ности – тысячу с лишним 
лет. Такой старый дом 
требует постоянного ухо-
да, внимания и заботы.
Либералы, конечно, 

осознают, что они – в 
меньшинстве, что «тупой 
народ», «быдло совко-
вое» их не поддержи-
вает, что «рабская пси-
хология» русских никак 
не может их стараниями 
переформатироваться 
в нечто аморфное и им 
послушное. Вместо того, 
чтобы крепко задумать-
ся над тем – «а может, 
народ прав?» - либе-
ралы впадают в позу 
трагических одиночек. 
Мол, «интеллектуаль-
ный авангард» хочет как 
лучше, но «эта страна» 
упорно не хочет превра-
щаться в европейскую! 
А уж сколько для этого 
сделано!.. И современ-
ное искусство, и теле-
облучалово специфи-
ческим юмором, и все-
российские диктанты из 
Израиля, и часы Патри-
арха, и много ещё чего 
интересного. Однако ж, 
не в коня корм!.. Русский 
народ готов прощать и 
терпеть – и Патриарха, 
и Путина, и олигархов, 
и либералов, и Шенде-
ровича, и Януковича, и 
много ещё кого.
А вот либерал не спо-

собен ни терпеть (хотя 
очень любит призывать 
к терпимости), ни про-
щать. Он может только 
ненавидеть. И это от-
сутствие внутреннего 
благородства как раз и 
является слабым местом 
наших отечественных 
прогрессистов. Неспо-
собность любить не мо-
гут заменить ни острое 
перо, ни сарказм, ни 
работоспособность. Ли-
бералы были и будут в 
меньшинстве в России, 
покуда стоит государство 
русское.
А что же мы?! Пока 

либералы изо всех сил 
пытаются оцивилизовы-
вать других, нам следует 
обратить свои усилия на 
себя. Нам есть над чем 
работать!.. Наша власть 
может улучшиться толь-
ко одним путём – путём 
улучшения народных 
нравов и народной жиз-
ни.

…И будем помнить 
Константина Леонтьева: 
«Сила государственная 
выпала в удел велико-
россам. Эту силу велико-
россы должны хранить, 
как священный залог 
истории, не только для 
себя, но и для всеславян-
ской независимости».

«Русский дом»

ОНИ И МЫ
ЛИДИЯ СЫЧЕВА

Почему на третье воскресенье 
Великого поста выносится на 
середину храма Крест Господень?

Почему на третье вос-
кресенье Великого поста 
выносится на середину 
храма Крест Господень? 
Что такое Крест, дерево 
крестное, на котором был 
распят Иисус Христос? 
Что такое Крест и почему 
именно на этой неделе, 
именно в это воскресенье 
выносится он на середину 
храма и следующая седми-
ца вся назначена Церковью 
быть Крестопоклонной?
Крест, по учению Церкви (вы 

это можете найти, например, 
в каноне Кресту Господню, 

который каждую пятницу читается в келейном правиле), — это есть 
образ Пресвятой Троицы, Триипостасного Бога: Бога-Отца, Бога-Сына 
и Бога Духа Святого. Вот что такое Крест — образ. Какое отношение 
существует между Первообразом и образом? Мне уже не раз дово-
дилось говорить с этого места — с проповеднического амвона нашей 
церкви — об отношении между Первообразом и образом, а в данном 
случае — между Пресвятою Троицею и крестным знамением, Крестом, 
который стоит перед нами. Отношение это такое, что некоторые свой-
ства Божии, Самого Бога, Самой Пресвятой Троицы присутствуют в 
этом Кресте, в образе.
Если бы я был каким-нибудь профессором, если бы это был не про-

поведнический амвон, а какая-нибудь кафедра, то я бы мог много рас-
сказать вам об отношении между первообразом и образом. Не только 
между иконой и ее Первообразом — Божеством и Святостью, а между 
самым обыкновенным предметом, который мы себе представляем, и 
тем понятием, которое создает себе о нем человек. Я мог бы много 
рассказать о том, как образуется то, что понятие соответствует этому 
предмету, — это так называемое учение о гносеологической коорди-
нации, это относится к теории познания. В самом деле, у человека 
познание о вещах, окружающих его, соответствует действительности. 
Это великая тайна. Очень большие умы, великие умы занимались 
этим отношением между первообразом и образом, между предметом 
и понятием, и открыли это соответствие в учении об этой самой зна-
менитой гносеологической координации. Но больше чем за тысячу лет 
до них святые отцы VII Вселенского Собора открыли тайну отношения 
между Первообразом и образом. И мне отсюда, с проповеднического 
амвона, достаточно об этом только напомнить, напомнить о том, что 
такая связь с первообразом, в данном случае Крестом, существует, и 
она в том заключается, что некоторые свойства, силы передаются об-
разу от Первообраза.
Если Крест Господень есть знамение, есть образ Пресвятой Троицы, 

то это значит для нас, что некоторые свойства Самого Бога присутствуют 
в этом Кресте. Какие же свойства? Бог есть Любовь. И эта Любовь была 
явлена сначала в Боговоплощении, потом во всей земной жизни Иисуса 
Христа — Сына Божьего, Слова Божьего, второго Лица Пресвятой Трои-
цы. Но особенное явление ее было на Кресте, на котором Он дал Себя 
распять. Распятие Господа Иисуса Христа на крестном древе — это 
была великая жертва за наши грехи, за грехи всего человечества, всех 
и вся. А другой любовь и не может быть, любовь только и может быть 
жертвенной, любовь только и может быть крестной — божественная 
любовь. Бог, Который есть Любовь, явил ее на Кресте. И Крест, который 
есть образ этой любви, имеет в себе и силу этой Любви.
Если память мне не изменила, то в одной из молитв в правиле к 

причащению, в молитве Симеона Нового Богослова, великого святого, 
великого угодника Божьего, говорится о том, чего мы у Бога просим: 
милости, состраждущей тепло кающемуся человеку, о милости, о да-
рах состраждущей любви к тепло кающимся людям. О каких дарах, о 
каких милостях? Это любовь состраждущая, сострадательная любовь, 
явленная на Кресте. Эта любовь дарует человеку общность с Боже-
ством. Тепло кающийся грешник, тепло кающийся человек становится 
причастником Самого Божества, Божественного света. Он приобщается 
к божественной тайне Воскресения Христова, также становится общни-
ком, приобщается к Вознесению Христа, к изменению того естества 
человека, грешного естества, которое оказывается достойным и воскре-
сения, и вознесения, и даже седения одесную Бога-Отца. Вот что дает 
состраждущая божественная любовь человеку, тепло кающемуся.
Позвольте вам напомнить, как у входа в Капернаум, когда входил туда 

Господь Иисус Христос, однажды собралась толпа, как всегда, — и в 
этой толпе была женщина, кровоточивая много-много лет. Она проби-
ралась через эту толпу к Спасителю, она хотела только прикоснуться 
к краю Его одежды и сделала это — пробилась и прикоснулась к краю 
одежды Христа Спасителя. И Христос остановился и спрашивает: “Кто 
ко Мне прикоснулся, потому что Я чувствую, что сила Моя изошла, 
вышла от Меня?” — сила Христова исцелила эту женщину мгновенно. 
Когда мы поклоняемся образу Пресвятой Троицы — Кресту Господню 
и прикасаемся к нему, целуем этот образ, почитая его, то ведь это тоже 
есть как бы прикосновение к краю одежды Христа, благодаря тому, 
что свойства первообраза переходят в образ. Сила, которая есть во 
Христе, — мы от нее что-то получаем, братья и сестры, и не “что-то”, а 
воскресение и вознесение — вот, что дается тепло кающемуся греш-
нику. Но нужно только одно — нужно, чтобы наша с вами вера и наше 
с вами покаяние, которое в вере берет источник, чтобы они были хоть 
как-нибудь похожи на веру, с которой та женщина искала прикоснуться к 
краю одежды Спасителя, и тогда от всех сил, заключающихся в Кресте, 
в образе Пресвятой Троицы, в Кресте Господнем, мы получим полное 
изменение всего нашего внутреннего и телесного состава.
Вот почему безмерной радостью и притом особенной, тихой радостью, 

совсем не шумной, не бурной, а благодатной тихой радостью перепол-
няются сердца тепло кающихся православных христиан тогда, когда мы 
со всею православною церковью поем: “Кресту Твоему поклоняемся, 
Владыко, и святое Воскресение Твое славим”.
Аминь.

Православие.ru
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СЛАВА БОГУ ЗА ВСЕ! 
ТАК МЫ ДОЛЖНЫ БЛА-
ГОДАРИТЬ  ГОСПОДА 
БОГА  ЗА  ВСЕ  НАШИ 
ДЕЛА ,  СОДЕЛАННЫЕ 
ВО  БЛАГО  ЦЕРКВИ , 
БЛИЖНЕГО СВОЕГО, ЗА 
ПРОЖИТЫЙ ДЕНЬ, ЗА 
ТО, ЧТО ГОСПОДЬ НАС 
СМИРЯЕТ И ПОКАЗЫВА-
ЕТ! КАКИМ ПУТЕМ, НАМ, 
БРАТЬЯ-КАЗАКИ, ИДТИ 
ДАЛЕЕ? ПУТЬ ХРИСТИА-
НИНА ТЕРНИСТ, ЗАСЫ-
ПАН ВАЛУНАМИ МИР-
СКИХ ДЕЛ, И, ПОРОЙ, 
ПОПАДАЮТСЯ ЦЕЛЫЕ 
ЗАВАЛЫ НА ДОРОГЕ, 
КОТОРЫЕ, КАЗАЛОСЬ 
БЫ, НЕ ПРЕОДОЛЕТЬ. 
НЕ ПРЕОДОЛЕТЬ В ОДИ-
НОЧКУ. 

 Вся история Руси – 
пример того, что по от-
дельности даже великому 
государству не выжить. 
Это поняли в свое вре-
мя и казачьи вольницы 
на Яике (Урале), Дону, 
Кубани, Днепре, Тереке 
будучи разрозненными 
областями. Казаки любили 
и любят свободу с древ-
них времен. Но, никогда 
казаки не делились на 
чужих и своих и всегда, 
будучи этно-социальной 
группой, ассоциировали 
себя с идеей славянизма, 
отождествляли свой быт с 
бытом славян, даже гра-
нича с народами Кавказа, 
булгарами на Волге, или 
в Забайкалье с маньчжу-
рами.

 В середине  восем-
надцатого века, умная и 
проницательная Екатери-
на Вторая, смогла своей 
дальновидной смекалкой 
великого политика, при-
дать всему вольному ка-
зачеству особый статус. 
Статус профессиональ-
ных воинов. Заметьте, не 
насильственным подчи-
нением государственной 
власти, а наоборот – по-
зволила жить казакам по 
их вековым законам и 
порядкам. И по законам 
государства Российского, 
как его гражданам. Тут и 
свобода казачья, не вме-
шательство во внутренние 
дела казаков, но и полная 
преданность казачьего 
рода Матушке –Руси, за-
щита границ от непро-
шенных гостей, защита 
Православной Веры.

 До этого атаман Ер-
мак Тимофеевич, Ерофей 
Хабаров, и много других 
казаков, служивших на 
государевой службе и при 

Иоанне Грозном, и при 
династии Романовых, при-
ращивали Русь новыми 
землями с их богатством, 
природой, пушным зве-
рем, и наконец – выходом 
к Тихому Океану. Именно 
Хабаров заложил основу 
будущего Уссурийского Ка-
зачьего Войска. Его казаки 
образовывали станицы и 
слободы на Амуре, Уссури, 
и даже в тех местах, где 
стоит ныне Владивосток и 
Находка. До официального 
открытия залива Находка, 
в 1859 году, здесь давно 
стояли казачьи хутора. 
Улица Пограничная в цен-
тре города Находки на-
звана именно потому, что 
здесь была казачья погра-
ничная застава.  Вот чем 
мы должны гордиться. 

 Испытывая лишения, 
нападения маньчжуров и 
китайцев, голод и смерть от 
болезней, даже от простого 
укуса клеща, не оставляли 
казаки своих товарищей 
в беде. Не действовали 
исподтишка , делились 
последней одеждой, едой 
друг с другом. Если бы 
такого не было, не ставили 
бы благодарные потомки 
Хабарова на берегах ве-
ликого Амура памятник 
казаку-путешественнику, 
казаку-первооткрывателю 
Дальневосточных земель.  
Недавно показывали пре-
красный фильм, создан-
ный в советские времена 
о Ерофее Хабарове. Там 
есть  одна непреложная 
Евангельская мысль, хотя 
в советские времена о 
Евангелии даже не упо-
миналось, это было под 
запретом. Однако, режис-
сер фильма, будучи че-
ловеком умным, показал 
таковую мысль на примере 
взаимоотношений казаков 
Хабарова и самим атама-
ном: пострадать телом, но 
спасти души других. Казак, 
прежде всего – воин Хри-
стов! Первое его оружие 
– Крест Животворящий, 
носимый на груди, и мо-
литва, а затем уже – шаш-
ка и нагайка. 

 Поступаем ли мы сей-
час так же, как наши слав-
ные потомки? Стоим ли 
до конца друг за друга? 
Или в силу своих личных 
амбиций пытаемся разва-
лить начало славных дел 
изнутри, потакая своим 
амбициям и гордыни? Бро-
жение в казачестве 

 присутствовало во все 
времена. И отщепенцев 

хватало, и откровенных 
разбойников, как атаман 
Емельян Пугачев, став-
шим, почему-то народным 
героем в советские вре-
мена, после революции 
1917 года. Да, захотелось 
ему единоличной власти, 
повернуть казаков против 
Царской власти. Наводил 
он смуту, грабил и под-
жигал станицы своих же 
собратьев. Вот казаки, на-
терпевшиеся пугачевских 
бесчинств, взяли, да и от-
правили бунтаря в Москву. 
И бродяжничали казаки, и 
уходили в леса, но это не 
предавало казачьему роду 
хвалы и уважения. Казаки 
от роду объединялись, им 
чуждо было предательство 
своих, а тем более, госу-
дарственных интересов 
защиты границ России. 

 Только после покаяния, 
сначала перед войсковым 
священником, как положе-
но по церковной традиции, 
а затем перед братьями-
казаками, бродяга воз-
вращался в общину. Кто 
мы по отдельности? Цель 
для врага. Прежде всего – 
врага рода человеческого 
– диавола, первого рево-
люционера, пытающего-
ся через человеческую 
гордыню набрать себе 
будущих антихристовых 
воинов. Уклоняет в ереси 
и расколы, неподчинение 
законам Евангельским и 
общинным, разлагает из-
нутри саму Богоустанов-
ленную суть устройства 
того или иного общества. 
Уклонившись в ересь, то 

есть мысли, исходящие от 
ветра главы своея, от вы-
сокоумия, или, наоборот, 
от дикой глупости, чело-
век вредит, прежде всего, 
себе. Потому что такого 
человека невозможно во-
время остановить. Один 
священник сказал: «Если 
ты идешь вместе со всеми, 
то иди до конца, несмотря 
на трудности, иначе так 
можно уклониться в рас-
кол, а потом и предать 
Церковь». Казачество и 
вера Христова неразрывно 
связано друг с другом. Лег-
ко предать и Христа, если 
предаешь дело, уходишь в 
дебри раскола. К сожале-
нию, были случаи, когда 
казаки уклонялись в ересь 
антицерковную и антихри-
стианскую. Слава Богу, эти 
моменты единичны, пока. 
И в казачестве -  непод-
чинение атаману, напри-
мер, из-за безграмотности, 
незнания Евангелия, и 
вообще, законов взаимо-
отношений между людьми, 
приводит к расколу всего 
общества. Опять же, скле-
ить разбитую вазу можно 
клеем, но останутся швы. 
Вернуть добрые взаимоот-
ношения может смирение. 
Разве Заповеди Божии не 
должны распространяться 
и на нас? Если мы считаем 
себя истинными казаками, 
находящимися в единой 
организации? Не убий, 
не укради, не возжелай 
ничего, что принадлежит 
ближнему твоему… Когда 
человек приходит к тебе с 
открытым сердцем, ты не 
должен поворачиваться 
к нему задом. Не хапать 
имущество другого, поль-
зуясь брожением чьих-то 
недалеких умов. 
В свое время знамени-

тый католический монах-
иезуит 16-го века Игнатий 
Лойола, основавший одно-
именный орден Иезуитов, 
действовал именно так – 

разделяй и властвуй! 
Его «псам» ничего не 

стоило разорить право-
славную деревню в Литве, 
Польше, Белоруссии или 
Украине, «перекрестить» 
православных в католиче-
ство насильно, не подчи-
нившихся казнить на дыбе. 
В такие времена именно 
казаки пресекали разоре-
ния и убийства безвинных 
крестьян, люд христиан-
ский православный. 
Вроде, под благими на-

мерениями действовали 
иезуиты, и вроде, за веру. 
Разве вера Христова это-
му учит – разделению и 
властвованию?  Она учит 
стоять за Христа, стоять  
друг за друга, положить 
свою душу за своего това-
рища. Что будут думать о 
нас наши потомки, казача-
та, которые смотрят на это 
беззаконие, когда сейчас 
одни казаки дерутся с дру-
гими, называя собратьев 
«неправильными», потому 
что не состоят в реестре? 
Какой  пример  будут 

брать, видя, что дядьки 
воюют друг с другом, или 
пытаются в угоду своим 
меркантильным интересам 
расширить сферу влияния, 
обходя атаманскую власть 
и наплевав на мнение 
казачьего чиноначалия и 
казаков, как единого орга-
низма? Это может, повли-
ять на духовное здоровье 
и уклонить в неподчинение 
власти, например, церков-
ной. Порой раздаются от 
некоторых  казаков: «А, 
вот ваш Патриарх ходит в 
дорогих одеждах, золоте 
и серебре!». Но золото 
и серебро на одеждах 
Патриарха – это одежда 
Богослужебная, и принад-
лежит Церкви.  
По великому мудрова-

нию, но не по мудрости 
можно создать свою секту, 
назвавшись православ-
ными. А по сути, создать 
свое собственное учение, 
как Мария-Дэви Христос, 
или секта «Богородичный 
центр». Они тоже дей-
ствовали не по законам 
Церкви, не по Канонам 
и Типикону (Церковному 
Богослужебному Уставу), 
а по нужде наживы. 
В  одном  и  Псалмов 

Святого Царя и Пророка 
Давида поется: «Господь 
гордым противится, а сми-
ренным дает благодать». 
То есть – неподчинение 
должному  приводит  к 
трагедии. Может, пора 
одуматься, и собраться 
в один мощный казачий 
кулак, чтобы нас потом не 
разломали по веточке, как 
в той притче, когда отец 
подозвал своих сыновей, и 
заставил сначала сломать 
по хворостине из веника 
по отдельности, а затем, 
собранные в пучок. Пооди-
ночке нас сломают в два 
счета, братцы!
И еще. В следующем 

году исполняется двадцать 
пять лет со дня образо-
вания Общероссийской 
Общественной органи-
зации «Союз Казаков», 
которая положила начало 
возрождению казачества 
в России. 

Михаил 
КРАСИЛЬНИКОВ

Хорунжий 
Уссурийского Казачьего 

Войска Союза 
Казаков России

ЯКО С НАМИ БОГ!

Григ Карнагам, писатель 
и эксперт всемирной ор-
ганизации «ОМ», совершил 
поездку на Ближний Восток 
в октябре пошлого года, 
итогом которой стала уди-
вительная статья об исто-
рии обращения десятков 
мусульман-арабов в христи-
анство.
Много ли христианских мис-

сионеров проживает на тер-
ритории Ближнего Востока? 
Безусловно, немало (хотя и не 
так много, как хотелось бы). Мы 
знаем об их местонахождении, 
подчас даже об их именах — но, 
к сожалению, мало кто понима-
ет, какими трудами они заняты 
вот уже много лет подряд. На 
сегодняшний день их основная 
работа заключается не столько 
в проповеди Евангелия му-
сульманскому большинству 
населения, сколько в поддержке 
верыхристиан-неофитов, недав-
но вступивших на путь Христов, 
переступив через немыслимые 
социальные и психологические 
преграды. Все приведенные 
ниже удивительные истории 
были поведаны мне ближнево-
сточными проповедниками со 
слов самых обычных христиан, 
имена которых, конечно же, мы 
вынуждены скрыть из сообра-
жений безопасности.
Перед тем как начать свой 

рассказ, лишь замечу, что рань-
ше мы, как правило, слышали 
об обратившихся в христиан-
ство мужчинах; но сегодня си-
туация несколько изменилась: 
быть может, благодаря возмож-
ностям интернета, женщины-
мусульманки часто, пусть и 
скрытно, обращаются в веру 
Христа. Сам я переписывался 
с девушкой, которая приняла 
Благую весть после ознакомле-
ния с христианскими сетевыми 
ресурсами, и до сих пор не 
встречала, по ряду причин, ни 
одного христианина лицом к 
лицу. Сегодня она ожидает со-
вершения над собою крещения, 
а также сочиняет удивительные 
духовные стихотворения — и 
ее интернет-друзья пишут на 
них музыку, загружая записи на 
Youtube.

МИССИЯ СМИ
Язид тоже впервые узнал о 

Христе из интернета. Как-то 
раз, уныло пролистывая сайт за 
сайтом, юноша вдруг, как будто 
по чьему-то наущению, решил 
ввести в строку поисковика 
слово «Библия». Книга Бытия 
была очень сложной и «какой-
то темной по смыслу»… а вот 
Евангелие погнало из умствен-
ного взора молодого человека 
всякую тьму.
На помощь интересующемуся 

пришло телевидение: так, на 
одном из христианских каналов, 
он увидел номер, по которому 
сразу позвонил; ему ответил па-
стор, по прошествии некоторого 
времени крестивший Язида.
После крещения юношу не 

покидали сомнения в получе-
нии им прощения за грехи; и 
однажды в своем сне он увидел 
Христа, прощающего и благо-
словляющего его. Испытания 
не заставили себя ждать: вскоре 
после этого семья узнала об 
истинном его вероисповедании, 
выкинула сумки с его вещами на 
улицу… и, тем самым, привлек-
ла сестру Язида к прочтению 
Священного Писания.
Брат Фадили и две ее сестры 

уверовали еще в Соединен-
ных Штатах Америки. Убедить 
сестру христианам помог ин-
тернет: споры о вере, в итоге 
приведшие к купели Фадилю и 
ее мужа, велись через электрон-

ную почту. Сейчас эта верующая 
семья проживает в Саудовской 
Аравии.

ПЕРВЫЕ ШАГИ
Богатырь по имени Назим 

любит шутить о сходстве его 
призвания с историей обраще-
ния апостола Павла. Однажды, 
поднимаясь по ступеням, он 
увидел свет и голос Ангела, 
говорившего: «Царь — Он с то-
бой!». Он не удержался и упал 
навзничь, вдруг явно осознав, 
что «Царь» — это никто иной, 
как Иисус из Назарета!
Также как и Павел, Назим 

тотчас стал проповедовать 
Евангелие, даже ни разу не про-
читав его; он даже бесстрашно 
установил крест в своей маши-
не. Этот крест стал причиной его 
задержания полицией — и он, 
убирая крест с панели автомо-
биля, озадачил силовиков своей 
пламенной и пространной про-
поведью об истинном Христе.

ДЕЙСТВЕННАЯ ВЕРА
Как это нередко бывает, сау-

довский юноша впервые увидел 
Христа не на иконе или карти-
не, а в своем сне. Удивленный 
юноша на следующий же день 
раздобыл Библию, а спустя 
некоторое время принял кре-
щение.
Вскоре  он  женился  на 

девушке-мусульманке, упорно 
пресекавшей всякий разговор 
о «неверии-христианстве». Но 
Бог послал им в испытание тяж-
ко больного ребенка. Отчаяв-
шиеся мать и бабушка мальчика 
неожиданно послушали призыв 
молодого отца к покаянию и 
молитве Иисусу — и болезнь 
немедленно отступила.

БОЖЕСТВЕННЫЙ МИР
Двое разнорабочих из Сау-

довской Аравии, принявших 
христианство и проживающих 
в одной из европейских стран, 
однажды разговорились с не-
знакомыми им пятерыми со-
отечественниками за столиком 
тихого городского кафе. Рабо-
чие не побоялись сразу засви-
детельствовать свою веру перед 
мусульманами, которые немало 
удивились и спросили: «Вы не 
страшитесь последствий своей 
откровенности?» Христиане 
отвечали: «Мы чувствуем мир 
в душе и знаем, куда в конце 
пойдем». При этих словах один 
из пятерых заплакал…
На следующий день показа-

лись и плоды миссии: один из 
саудовцев нашел двух своих 
бывших единоверцев, чтобы 
сказать: «Ты сказал, что ощу-
щаешь мир в душе со Христом; 
так вот — я со вчерашнего дня, 
после твоих слов, умиротворен, 
как никогда».

ВМЕСТО ПОСЛЕСЛОВИЯ
Все эти случаи поразительны, 

— христианство в Саудовской 
Аравии находится под полным 
запретом: нельзя строить церк-
ви, в страну запрещено въез-
жать священником, а переход 
из ислама в христианство под-
падает под действие закона о 
вероотступничестве и карается 
смертной казнью.

Православие.ru

ЦЕЛЫЕ СЕМЬИ В САУДОВСКОЙ 
АРАВИИ ОБРАЩАЮТСЯ В 
ХРИСТИАНСТВО
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